Haltes de chasse en Préhistoire : quelles réalités archéologiques ? Université de Toulouse – Le Mirail 13-15 mai 2009

Où sont les haltes de chasse ? Discussion à partir des sites tardiglaciaires du Bassin parisien

Olivier Bignon (1), Pierre Bodu (1), Gregory Debout (1) et Monique Olive (1)

Le riche corpus des sites tardiglaciaires et leur qualité de conservation font du Bassin parisien une région propice à une réflexion sur la notion de halte de chasse en Préhistoire. Des fouilles de longue durée et extensives ont révélé une grande variabilité intra- et inter-site des structures d'habitat. Des gisements bien conservés, stratifiés, riches en vestiges lithiques et osseux, permettent d'approcher, plus précisément que dans d'autres contextes, la durée des occupations et la nature des activités. Enfin, dans le sillage des travaux d'A. Leroi-Gourhan, les études réalisées sur ces sites s'accompagnent d'un effort de formalisation du vocabulaire. Tous ces atouts permettent de discuter de la validité des critères généralement mis en avant dans l'interprétation fonctionnelle des sites, de participer à une définition plus stricte d'une halte de chasse et, au final, de s'interroger sur sa pertinence archéologique.

(1) UMR7041 Archéologies et Sciences de l'Antiquité (ArScAn), Maison René Ginouvès, 21 allée de l'université 92023 NANTERRE CEDEX